

M I N U T A

Visita realizada por el señor Ministro Presidente de la Comisión Nacional de Energía don Jaime Tohá González, a la séptima región.

A fines de marzo de 1990, se realizó una visita de trabajo en la séptima región, la cual contempló una reunión con el señor Intendente, don Gabriel Jiménez y algunos gobernadores de la zona, luego con ejecutivos de Colbún S.A. se conoció la realidad de la empresa visitando las centrales de Colbun y Machicura, a continuación se visitaron las obras en construcción de la Central Hidroeléctrica Pehuenche.

Además, se han tenido reuniones con los parlamentarios, Eugenio Ortega (diputado) y Jaime Gazmuri (senador), los cuales están preocupados por impulsar una Corporación de Desarrollo Regional y por las cotas de los embalses de la zona y sus consecuencias para los agricultores.

Las principales inquietudes recogidas de esta zona son:

1. La cesantía que afecta a Talca, el problema de los allegados y el déficit habitacional; además solicitan capacitación de mano de obra y mecanismos para desarrollarla en la región.
2. Existe el compromiso de que Colbun S.A. seguirá siendo del Estado, como fue establecido en el Programa de Gobierno del Presidente Aylwin.
3. Las autoridades regionales plantearon que las empresas y obras que se realizan en la zona, ocupen prioritariamente mano de obra regional. El compromiso fue plantear a los ejecutivos de las empresas visitadas este requerimiento, lo cual ya fue realizado.

4. Las autoridades de la Región, solicitan que las empresas de la zona tributen un porcentaje para el desarrollo de estas.
5. En cuanto a las inversiones en la zona, existe el proyecto de la Central Hidroeléctrica Curillinque, ubicada en el Maule Alto; el cual podría ser abordado por la empresa Pehuenche S.A..
6. En las obras de la Central Hidroeléctrica Pehuenche, una inquietud planteada por los ejecutivos fue el alto índice de frecuencia de accidentes, principalmente en las faenas de tipo minero que se realizaron. Lo planteado por ellos respecto a la explicación nuestra que se trataría de casos fortuitos.

La entrada en función de este complejo, se estima para mediados de 1991.

7. Otro problema planteado se relaciona con riego, y las servidumbres de aguas. Si bien existen convenios en la materia, los regantes cuestionan varios aspectos de ellos.
8. Se ha recibido una invitación, en principio para el 13 de julio, para que visiten Colbún el Ministro Presidente de la Comisión Nacional de Energía y el Ministro Vicepresidente de CORFO, los sindicatos además están cursando invitación a los parlamentarios de la zona.

La próxima semana, se realizará la coordinación con la Intendencia de la Séptima Región, para concretar la visita.

Santiago, 26 de Junio de 1990.

COMISION NACIONAL DE ENERGIA



MANUEL CARPINTERO DURAN

JEFE DE GABINETE

DEL MINISTRO PRESIDENTE C.N.E.

TEATINOS 120 - PISO 7º
SANTIAGO - CHILE

TELEX 240948 CNE CL
TELEFONO 6981757
FAX (562) 6981757/32